
  

Actualidad 

El exdiputado Paulsen 
será el jefe de campaña 
de Evelyn Matthei 
Tras reveses por dichos sobre las muertes en dictadura y las fallidas primarias, el 
abogado y expresidente de la Cámará será el “generalísimo” de la candidata. 

Matías Gatica Lindsay 

cial de Chile Vamos 
Evelyn Matthei defi- 

nióque el expresidentedela 
Cámara de Diputados Diego 
Paulsen (RN) sea su jefe de 
campaña, figura también 
conocida como “generalísi- 
mo”, según confirmaron 
parlamentarios de RN y la 
UDI. 

La decisión se acordó en 
medio de la inquietud de 
sus dirigentes por elimpac- 
to generado en las encues- 
tas porlos dichos de la exal- 
caldesa gremialista sobre 
las muertes durante los pri- 
meros años dela dictadura- 
que calificó de “inevita- 
bles”-y porla frustrada rea- 
lización de primaria en el 
sector. 

De acuerdo a varios me- 
dios, el comando decampa- 
ña sería presentado hoy y 
tendrá a la cabeza a Paul- 
sen, de 37 años, oriundo de 
Temuco, abogado dela Uni- 
versidad Adolfo Ibáñez y di- 
plomado en Derecho y Ges- 
tión Parlamentaria de la 
Universidad Católica de Val- 
paraíso. Además fue diputa- 
do entre 2014 y-2022 y pre- 
sidió la Cámara entre 2020 

L a candidata presiden- 
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EN 2022 PAULSEN SE ALEJÓ DE LA 

y 2022. 
Luegodeterminarsu pe- 

riodo descartó una reelec- 

ción y se alejó de la política 
activa para dedicarse a ne- 
gocios familiares. En sep- 
tiembre de 2024, en su cali- 

dad de presidente del direc- 
torio de Corparaucanía y en 
medio de una visita de 
Matthei a La Araucanía, la 
invitó a formar parte de un 
encuentro con empresarios 
en su residencia. Ese en- 

cuentro habría sido clave 
para entraren el radar dela 
abanderada. 

Junto con confirmarlo, 

el jefe de bancada de RN, 
Miguel Mellado, dijo que 
Paulsen “es una persona 
que lo hizo muy bien los 
dos años que estuvo como 
presidente dela Cámara(... 
Es la persona que se necesi- 
ta en estos momentos para 
poder delinear una campa- 
ña”. Su par UDI Sergio Ga- 
hona coincidió en que “sin 
duda será un aporte por su 
gran cercanía con los parla- 
mentarios. Me gusta la idea 
deun comando con menos 
“yes man' y más liderazgos 
con votos”. 

La dirigenta UDI María 

SEBASTIAN BELTRAN GAETE/AGENCIAUNO,

  POLÍTICA Y SE DEDICÓ ASUS NEGOCIOS EN LA ARAUCANÍA, 

José Hoffmann comentó 
ayer en radio Cooperativa 
que la candidatura de 
Matthei “tocó fondo” con 
los hechos de la semana pa- 
sada, porlo que espera que 
“no se vuelvan a repetir los 
episodios”. 

Ayer trascendió que 
Matthei presentará como 
vocera de su campaña a la 
exsubsecretaria de Salud 

Pública, Paula Daza, con 
quien compartió en la cam- 
paña de segunda vuelta de 
la pasada elección presiden- 
cial del republicano José An- 
tonio Kast. 
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DIEGO MARTIN AGENCIAUNO 

JARA DIJO “NO ERA CORRECTO” NEGAR LO HECHO ANTES. 

Candidatos oficialistas se 
dividen sobre dar 
“continuidad” al Gobierno 

Los presidenciables del ofi- 
cialismo comentaron ayer 
los dichos de la PPD Caroli- 
na Tohá, quien señaló en 
CNN que “yo no quiero ha- 
cer un Gobierno igual a es- 
te” y que “temas como se- 
uridad y crecimiento no 
estaban desde un inicioen 
la agenda, sino que fueron 
incorporados” por La Mo- 
neda. 

La contendora PC, Jea- 
nnette Jara, dijo a Tele13 
Radio que “uno nunca 
puede negar lo que ha he- 
cho antes (...) No solo reco- 
nozco el aporte que hici- 
mos, sino que también 
tengo capacidad crítica de 
ello, pero no me desapego 
de la historia que he vivi- 
do. No me parece correc- 
to”. 

Su par FA Gonzalo 
Winter dijo a Canal 13 que 
estaba “orgulloso de ser 
un adherente de este Go- 

bierno” y agregó que “yo 
entiendo que de algún mo- 
do todos los que somos 
parte dela primaria somos 
continuadores”. 

Por el contrario la PS 
Paulina Vodanovic dijo a 
radio Agricultura que “evi 
dente que no somos la 
continuidad del Gobierno 
(...) La lealtad no es obse- 
cuencia, no es estar siem- 
pre de acuerdo, sino que 
poder disentir respetuosa- 
mente”. 

El FRVS Jaime Mulet 
también descartó — dar 
“continuidad” y dijo que 
“aspiramos a introducir 
cambios importantes en 
políticas públicas”. 

El vicepresidente 'Álva- 
ro Elizalde dijo que lo de 
Tohá no fue un “distancia- 
miento *, sino que obede- 
cía a “un diagnóstico y a 
un análisis que se hizo en 
su oportunidad”. 

  

   
EFEJEPAJANGELO CARCON 

UNAS 20 MIL PERSONAS SE DESPIDIERON AYER DEL PAPA. 

¡ E Sobrino del Papa Francisco no 
tenía dinero para ir al funeral 
Más de 20 mil personas 
asistieron ayer a la Basíli- 
ca de San Pedro del Vatica- 
no para darle el último 
adiós al Papa Francisco, 
cuyo féretro se encontrará 
en ese templo hasta el sá- 
bado, día en que se realiza- 
rá su funeral. 

Mientras una gran canti- 
dad de fieles se acercaron a 
despediral pontífice, quien 

falleció el lunes a causa de 

unictus cerebral, el argenti- 
no Mauro Bergoglio, sobri- 
no de Francisco, reveló ayer 

quenotenía dinero paravia- 
jaral funeral de su tío. 

Consultado por Clarín 
por su asistencia a las exe- 
quias, el familiar respon- 
dió que “no, no se puede, 
no podemos. Yo estoy vien- 
do de ir, tratando de viajar 

(... Siempre estuvimos co- 
nectados y para nosotros 
era habitual hablar con él 
cada vez que se podía, por- 
que él siempre estaba muy 
ocupado y tratábamos de 
no molestarlo”. 

Ante la imposibilidad, 
la agencia de viajes argen- 
tina llamada Corima 
Tours se puso en contacto 
conel hombre ofreciéndo- 

le pagar sus vuelos y aloja- 
miento en Roma. Desde la 
empresa comentaron a 
Clarín que “fue un placer 
poder ayudar”. 

En la despedida a Fran- 
cisco ayer una monja lla- 
mada Genevieve Jeannin- 
gros se saltó los protocolos 
de seguridad y se acercó al 
féretro. Ambos eran muy 
amigos.
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